

Le Collectif des Docteurs et Doctorants, originaire de la région de l'Adamaoua, adresse une lettre au Ministre d'État de l'Enseignement Supérieur pour dénoncer ce qu'ils appellent un "hold-up" à l'Université de Ngaoundéré. Ils affirment que 80% des enseignants de certains départements de cette université sont originaires de la région de l'Ouest et critiquent le fait que certains départements ont des enseignants exclusivement de cette région.

\*Collectifs des Docteurs et Doctorants\*

\*Originaire de la Région de l'Adamaoua\*

Α

Monsieur le Ministre d'Etat Ministre de l'Enseignement Supérieur

Objet : Hold-up à l'Université de Ngaoundéré.

Monsieur le Ministre d'Etat,

« Au secours »!

Monsieur le Ministre d'Etat, Nous venons auprès de votre très haute bienveillance solliciter votre intervention afin de sauver l'Université de Ngaoundéré qui est prise en otage par les bamiléké.

En effet, Monsieur le Ministre d'Etat, comment comprendre que 80% des enseignants de certains établissement de l'Université de Ngaoundéré sont tous originaire de la région de l'Ouest ?

Comment comprendre que nous avons des Département à l'Université de Ngaoundéré ou 100% des enseignants sont originaire de la région de l'Ouest ?

Comment comprendre que dans certains Département à l'Université de Ngaoundéré on retrouve le père, la mère, la tante, l'oncle, la fille, le fils etc... tous des enseignants ?

Comment comprendre que vous pouvez avoir des jurys de soutenance ou les candidats sont évalués par leur père (géniteur), leur mère, leur tante ? Quelles crédibilités peuvent avoir de tel diplôme ?

Comment comprendre que nous (fils de l'Adamaoua) soyons systématiquement bloqués (soutenances bloqués, notes à tête chercheuse) par ces bamilékés? Pendant qu'ils favorisent et font avancer leurs enfants pour les remplacer, comme si l'université de Ngaoundéré est devenue une chefferie de l'Ouest Cameroun.

Monsieur le Ministre d'Etat y'a-t-il un texte de la République qui dit que pour être enseignant à l'Université de Ngaoundéré il faut être originaire de l'ouest ?

Monsieur le Ministre d'Etat, le 7 septembre 2023, nous sommes venus des guatre coins

de la région de l'Adamaoua, en bus, en voiture, en moto, en vélo, à pied, bravant la boue, les intempéries, le froid, pour venir remercier en votre compagnie le Président de la République Son Excellence Monsieur Paul Biya pour la nomination du Professeur Mamoudou Abdoulmoumini comme Recteur de l'Université de Ngaoundéré. Nous avons vu en lui, notre ainé qui a réussi et qui pouvait désormais servir de référence pour les autres filles et fils de région de l'Adamaoua. Il semblait être ce héro que nous n'avons jamais connu. C'est pourquoi nous l'avons considéré comme l'un des nôtres, comme quelqu'un qui était capable de comprendre mieux que quiconque les plaies, les souffrances, les frustrations et les humiliations que nous (filles et fils originaire de la région de l'Adamaoua) avons subi et subissons au quotidien à l'Université de Ngaoundéré.

Monsieur le Ministre d'Etat, grande a été notre surprise de constater que ce Recteur était plus sensible aux billets de banque qu'à la douleur et aux cris des filles et fils de la région de l'Adamaoua. Grande a été notre surprise de constater que ce Recteur a vendu l'université de Ngaoundéré aux ennemis de la République. \*Il a choisis de se mettre au service des gens du MRC, en renforçant davantage l'emprise des bamiléké sur notre Université de Ngaoundéré\*.

Sinon comment comprendre que lors du dernier recrutement en remplacement numérique à l'Université de Ngaoundéré, organisé sur vos hautes instructions, ce Recteur en complicité étroite avec le Directeur des Affaires Académiques et de la Coopération (DAAC) a fait le choix de \*vendre 60% des postes aux ressortissants de l'ouest ?\* Contribuant ainsi à marginaliser davantage les ressortissants de la région de l'Adamaoua au sein de notre Université.

Monsieur le Ministre d'Etat, pourquoi les textes sur l'équilibre régionale ne sont pas appliqués à l'Université de Ngaoundéré ?

Monsieur le Ministre d'Etat, pourquoi faire un appel à candidature de 32 poste d'assistants, alors qu'il savait très bien qu'il allait recruter 54 postes d'Assistants ? Est-ce parce que ce Recteur avait déjà pris \*l'argent des bamiléké pour les 22 postes supplémentaires\* ?

Sur quelles bases les candidats retenus pour les postes d'assistant dans les Départements ou aucun poste n'avait été ouvert sur l'appel à candidature ont été sélectionnés ? Comment ont-ils su que ces postes seront ouverts ? Qui leur a donné cette information ? Qui a donné l'ordre aux Départements d'auditionner ces candidats ? Pourquoi eux et pas les autres ?

En espérant vivement que vous allez annuler ce recrutement honteux, symbole de corruption, de népotisme, de tribalisme hégémonique, nous vous prions de bien vouloir agréer Monsieur Le Ministre d'Etat, nos salutations distinguées.

Pour le Collectif.

Le Président

Dr Abdoulwahab

Ampliation:

Gouverneur AD